

Alcañiz

El barrio de Santiago será objeto del concurso ExpoRústica 2006

El certamen de arquitectura se centra en una unidad urbana por primera vez

M.S.TIMONEDA / Alcañiz

La reforma integral del barrio de Santiago -calles y callizos situados a la derecha del primer tramo de la calle Mayor- es la actuación elegida para el concurso de arquitectura de ExpoRústica 2006. El Ayuntamiento de Alcañiz presentó hace un par de semanas el certamen en la [Universidad de Granada](#), cuya escuela de Arquitectura participará en la próxima edición.

Es la primera vez que el concurso se establece sobre una unidad de actuación urbana. Hasta ahora se había convocado la rehabilitación de edificios históricos, pero esta vez, el Consistorio entiende que "la rehabilitación de un barrio como éste es una forma de fortalecer la recuperación del casco viejo, actuando sobre manzanas de viviendas y no sobre edificios, porque de nada sirve rehabilitar un inmueble si en conjunto está deteriorado", afirmó el concejal de Ferias, Domingo Otero.

La elección del barrio de Santiago no es causal, sino que se ha buscado que la intervención tenga las menos consecuencias sociales. No sólo no es uno de los barrios más degradados del casco antiguo desde un punto de vista social y arquitectónico, sino que cuenta con un elevado número de viviendas en estado de abandono. Ello "reduce considerablemente el conflicto social que una actuación integral puede suponer", añadió el delegado de Ferias.

A los alumnos de último curso de Arquitectura de la [Universidad de Granada](#) que concursen se les pedirá que realicen un plan urbanístico correcto sobre el barrio, que sea atractivo y funcional, con el objetivo de que "se desarrolle una apertura transversal para que la circulación tanto rodada como peatonal sea más fluida", afirmó Otero.

La unidad de ejecución que se plantea en el concurso consistirá en la creación de una plaza que facilite la transición entre Panfranco y Trinidad y también de áreas libres que pongan en valor la fachada posterior de la futura Escuela de Música y la Casa Julve. La intención es que se facilite el recorrido, pero también que las condiciones de habitabilidad mejoren.



Las novedades del concurso ExpoRústica 2006		
EL PRIMER PREMIO	DOS CONCURSOS	UNIDAD DE ACTUACIÓN
<p>El ganador percibirá un premio en metálico y podrá recibir el encargo del proyecto.</p> <p>Siempre de acuerdo con el Ayuntamiento, que hasta ahora se veía obligado a pagar el proyecto al arquitecto si no se llevaba a cabo la intervención.</p>	<p>Se entregará otro premio a la rehabilitación de la vivienda destinada a turismo rural.</p> <p>El Ayuntamiento de Alcañiz pretende que se incorporen varias comarcas, con lo que se darían varios premios. Este certamen está aún por definir.</p>	<p>Es la primera vez que se convoca la rehabilitación de un barrio al completo.</p> <p>El cambio parte de la idea de que de nada sirve que se rehabiliten edificios aislados para mantener la población del barrio, si éste sigue deteriorado.</p>